



発行 福井県大野市役所 編集 総務課広報係 印刷 松浦印刷所 (1部2円)

4月の人口のうごき	出生	男 41	女 35	計 76
	死亡	男 18	女 17	計 35
	転入	男 83	女 75	計 158
	転出	男 70	女 60	計 130
	世帯	9,111		
	人口	男 47,186	女 22,984	計 70,170

3月の通常市会で継続審議となつた統合中学外4議案を審議する第24回臨時市議会は4月20日午後3時40分から下庄出張所で開かれました。この日中学統合に反対する阪谷地区民約120名、賛成の富田地区民約20名が傍聴につめかけ、議場はかつてない緊張の中で進められました。

先ず議案第47号～50号が一括上提され理事者の提案理由の説明のあと、原案通り可決確定。

(註)

議案第47号 財産の処分について

48号 寄附を受けることについて

49号 専決処分事項の報告について

50号 専決処分事項の報告について

続いて議案第55～56号の審議に入りました。

先ず統合中学 特別委員長(高田新議員)からその後の経過について報告が行なわれました。阪谷地区の一部に強い反対があり、いろいろの観点から、今たゞちに原案通りの統合に困難があるので、取りあえず勝原、富田両中学を統合、昭和36年4月に下打波中学を統合することとし、阪谷、上打波中学の統合は、今後地域住民との話し合いを進めて、なるべく早い機会に最終的な統合に進みたい旨の発言があつて休けい。全員協議会を開きこの報告にもとづく協議が行なわれ、6時30分再開、四方、松田庄両議員から委員長報告に対する賛成討論のあと、全会一致で可決されました。

統合中学は一部修正可決

臨時市議会から



大野市消防署ではこんど

新しい消防車を購入

操作も非常に簡単で 7.5m

ジープ型の消防車を買入れ、4月15日その入魂式を行いました この消防車は無線を備え、125馬力、放水能力は最高1分間795ガロン、180万円でこれまでの消防車がいれなかつたせまい道路にもは入れるし、

のソフト給水管や可搬式小型ポンプをのせている万能型の消防車です。これまで道路がせまくて消火上困難を感じていた市内のどこへでも容易に出動できます。これで市の消防車は11台となりました。

春季消防訓練

消火に活躍の子供会を表彰

大野市消防署は4月8日午前9時から市内の消防団員440名と署員27名を総動員して春季消防訓練を行いました。このあと有中校庭で消防功労者などの表彰式を行いました。

〔消防協力者表彰〕

△平沢子供会 上庄小6年中村忍君ら32人

平沢での火事に際し水利の確保、家財の避難に協力した。

△亀井 薫君(友兼)

御給の火事に自家用三輪車に小型ポンプをのせ現場に急行し協力した。

△松田五郎九機業場消防隊

自衛消防施設として模範的な活動をした

〔功労表彰〕

6分団 佐藤善兵衛

〔退団表彰〕(カッコ内は勤続年数) 山津 登

1分団 酢谷政市(11) 岩田博(20) 高畑 譲(9)

2分団 北川万吉(38) 堂下保(29)

5分団 片倉末吉(26) 百成豊(29)

宮本広治(29) 沢田巧(31)

沢田 元 5) 簡井敬次(15)

伊東高司(21) 中村次次郎(21)

〔消防表彰〕

1分団 松田政栄、田中義雄、石森久次郎、脇本茂、泉末吉、井部土松

2分団 松本善松、加藤八国、藤田市松

3分団 川瀬甚三郎、伊藤一栄

4分団 篠原繁治、笹島治、千藤信一

5分団 杉川清作、小林季雄

6分団 山内崧、下村清、幅岸正雄

7分団 前田市松、川本勝之

8分団 宮崎清治、勝矢一政、幅口登

「こどもの日」はこどもを大切に、子どもに立派に生長してもらおうという考えでこの日が生まれました。昔からわが国では男子のお祝いをする端午の節句の行事があります。

端午というのは月のはじめのウマ(午)の日ということですが、これが5月5日にきまつてしまつて、この日にしようぶやよもぎを門のところに飾つて病氣やわざわいがはいつてくることを防ぐおまじないとしました

この端午の節句に対して女子の3月3日のおひな祭りも同じように、昔中国で行なわれた災害を払う行事だつたといわれていますこの二つの節句は、はじめは健康を祈り病氣をよけ悪魔よけをするものであつたのですが、やがて健康と生長を祝う行事となりました。

端午の節句も中国から伝わつてきたので、昔は宮中だけで行なわれていました。また昔は宮中には男子が大人になるときの行事もありましたが、端午の節句とこれが一つになつて現在の行事となりました。

5月5日は子どもの日

郷土いろはかるた
みのるお米は20万俵

大野市の農家は4,000世帯、人口22,000人(昭和32)で、いずれも市の50%に近い。水稲の作付面積は3,400町歩、82,000石(1,200万kg)(昭和31)の米を収穫する県内主要米産地である。積雪寒冷地帯という本市農業の特性に即応した施策によつて、田園都市としての発展を期している。



市街地を行進

舞鶴の海上自衛隊音楽隊

5月10日に行なわれる大野地区の忠魂碑慰霊祭にあたり、特に舞鶴海上自衛隊の音楽隊を招き英霊をなくさめる計画がなされています。

この日祭壇前で「国の鎮め」などの演奏で英霊をなくさめ、午後には市中行進で市内の主な道路を回り、夜は忠魂碑前で演奏会が行なわれる予定となっています。

蚊やハエを駆除するによい季節

これから夏にかけて蚊やハエはすさまじい勢いで繁殖し、活動をはじめます。健康で文化的な生活環境をつくりあげるためにも、蚊とハエの徹底的な駆除を行ないたいものです。

蚊を駆除するには

- ①水たまりは全部土砂でうめましょう
- ②防火用水槽などには魚を飼つたり、時々水をとりかえましょう
- ③下水は絶えず清掃して流れをよくしましょう
- ④あきかん、あきびんなどに雨水がたまらないようにしましょう
- ⑤竹の切かぶに水がたまりぬよう割つておきましょう

ハエをなくするために

- ①ごみは必ずふたのある容器に捨てましょう
- ②便所の汲取りや便器にふたをし、窓には網をはりましょう
- ③空地や川にごみを捨てないよう
- ④薬剤撒布を励行しましょう

市ではこの活動をすすめるため次のように計画しています

- 1、薬剤のあつせん
- 1、撒布の指導
- 1、部落共同で実施されるものに対しては薬剤費の補助をする

こ ん と
ゴールデンウィーク

「プランは？」

「洗濯と薪割りです」

恐妻亭主

訂正 4月号掲載のコント、ノックアウトはミスで、ロックアウトが本当ですから訂正させていただきます。

市では子供大会

この日市では青心会の人たちが主となり大野公民館で子供たちと楽しい一ときを過ごす計画が進められていますまた5月は青少年保護育成運動が全国的にすすめられ、青少年の団体活動促進、健全施設の整備、非行防止対策の強化などが呼びかけられています。



▼五月の薫風が飛石連休の上を快よく吹いてゆく。その中で五日は子供の日。せめてこの日だけでも一日子供と楽しく過ごしたいものだ。▼ところがいま農村では、早稲の早植えのため、田ごしらえの真最中、早い家では田植えさえ始つている農繁期。また町部ではどうだろうか。

各事業所でもそれぞれの事情で、まちまちではなかろうか。▼働く人たちの幸福を願う国民祝祭日も、まだカラ廻りの箇所が随分とある。この現状が日本の縮図でもあるだろうが、仕事を休む事がすぐ生活の驚感になるのではなんと苦しい生活だろうか。せめてその日は、国民全体が仕事を休み一家団らんの憩いのひとときを得たいものだが……。▼それにしても、大野のせまい業界も大きく週休制に

踏み切つたと思う。あの継続的な作業からして、週休でなくてはと誰れの間からも見られていながら、今まで実現しなかつた。▼これらの人の大半は一家の主婦たちである。月二回の休みも木曜日であつては、一日ゆつくりと子供の世話をすることも出来ない。子供にとつて母親が家にいない事ほど哀しいものはない。落ちつかなくて、つまらなくて不安定な心情のハケ口を何かに求める。▼こんな危

惧も解決されて、週休のしかも日曜を原則とする休日制が、主要産業から実現したことは、近來の朗報であると共に、関係者各位の英断に心から敬意を表したいたゞ週休であるために従来より賃金が低くなつては気の毒だ。このあたりにも暖い手がのべられているのを期待する。▼現代は機械万能時代だ。人間が機械に使われるのではなく一番大切な生活の泉は一体何だろうか、いつも働きながら考えていきたいものである

※ 火 事 は 電 話 一 一 九 番 へ



○…田に花を栽培

上庄農協新しい裏作の試み…○

上庄農協では水田多角利用の一つの試みとして輸出用花キ球根の栽培を計画し五条方、友兼の両部落で44アールのチューリップの栽培を始めました。チューリップは特に病害に弱いので技術員達は連日その指導に大わらわです。

今がちょうど花盛りで農夫の表情も明るく、成功すれば3年後には10アール当り4~5万円の収入が見込まれ、水田の裏作としてこんご広く普及されることでしょう。

また下庄地区では、そ菜(トマト、キュウリ)の促成栽培や抑制栽培が広くおこなわれています。

○…農業倉庫の建設など 富田農協定期総会…○

富田農協の定期総会は4月4日富田小学校において開かれました。塚原第一・第二・栗原開拓組合の改田事業の完成の暁は同地方の水田は950ヘクタールとなり、米の出荷数も3,600t(6万俵)を予想されるため、昨年に引つゞき本年も又建坪264平方m収容力7,000俵の倉庫1棟(工費約432万円)を建設することなどが決められました。

○…上庄農協でも倉庫建設…○

上庄農協では本年度の産米集荷数量が3,360トン(56,000俵)と予想されるので、現在の倉庫のみでは出荷最盛期の収納に支障があるため越美北線大野駅附近に新しく倉庫1むねをたてることとなり、その準備を急いでおります。建坪は大体440平方m、鉄筋コンクリート建で約1,000万円の工費が見込まれています。

○…大野農協 156平方m 鉄筋コンクリート建の倉庫建築を計画し本年中には着工したい模様です。

○…日吉神社移築 8年間の積立金で完成…○

平沢区民の悲願であつた日吉神社の移転改築工事がこのほど完成し、4月24日しゅん工式と春祭を兼ねて餅まきなど数多くの催しが盛大におこなわれましたこの日の人出は1,500人を上回り篠座祭に劣らぬにぎやかさでした。

この日吉神社は部落から500m程、離れた山の中に建てられていたものですが、冬季参拝の困難さなどから部落内への遷座がのぞまれ、昭和27年から毎年一戸当り1,500円の積立をおこない区出身者、その他の寄付等によつて総工費350万円を投じて移築されたものです。(写真はにぎわう神社祭)



話題あれこれ

観光えはがきを発売

市の名勝を広く宣伝し、観光客の誘致を行なうため市商工課ではこんど「奥越九頭竜の奇観」絵はがきを売り出しました。

この絵はがきは紅葉の真名峽、魚止めの奇勝、六呂師高原のつづじ、魚見橋畔、笹生川ダム全景、荒島岳、六呂師スキー場、九頭竜峽の大観などの八枚一組で、価格は一組50円です。

市内の書店、福井市、芦原の各地で販売されていますから、全国のお友達や御親せきへのお便りなどにぜひ御利用下さい。



全戸加入の赤十字運動

5月は赤十字社員増強の月です。全戸加入を強くよびかけています。是非ご協力をお願いいたします。

働らく年少者の生活文募集

労働省では第9回「働らく年少者」の生活文を次の要領で募集しています 対象 18歳未満の働らく年少者 内容 次の課題の一つを選択、自己の職業生活にもつづいた意見課題

- ①みんなが仲よく働らいて行くためにこんなことをしよう
 - ②私の友だち仲間についてそれをもつとよいものにするためにはどうしたらよいか
 - ③私の働らく生活から
- 原稿の長さ 400字詰原稿用紙5枚以内
- 送り先 各都道府県の婦人少年室
締め切 6月1日
発表 10月
賞 優秀作品60編に労働大臣賞
その他 原稿の初めに氏名、生年月日、現住所、職種、勤務先の名称、所在地、産業の種類を明記のこと。

求人情報 (市内関係)

※ 希望者は大野公共職業安定所まで

【男子】

- 木材工業所 雑役5名 日250~300円
- 製材所 雑役5名 35歳迄 日400円
- 食堂店員 1名 17歳迄 3,000円 住込
- ラジオ店 店員1名 17歳迄 4,000円
- 瓦製造業 瓦製造1名 40歳迄 日500円
- 機業場 撚糸工1名 18歳迄 6,000円
- 定時制高校の者を望む
- 金物店 販売外交1名 30歳迄 日370円
- 高卒又は旧中卒
- ミシン会社 集金外交2名 25歳迄 面談の上

【女子】

- タイプ印刷 タイピスト及見習各1名 20歳迄 面談の上
- 映画館 案内事務2名 20歳迄 4,000~6,000円
- クリーニング店 事務員1名 17歳迄 5,000円
- 土木業 事務員1名 25歳迄 5,000円
- 高校卒
- 機業場 事務検反1名 18歳迄 6,000円
- 外科医院 看護婦2名 21歳迄 面談の上 経験要 住込可